

"EL TIEMPO"

"El Tiempo" se honra recibiendo en sus columnas los trabajos de todos aquellos escritores que profesando nuestros principios, desean coadyuvar a la ilustración del pueblo.

Los originales que se nos remitan, sean ó no publicados, no serán devueltos, ni daremos explicación sobre los motivos que hayamos tenido para no insertarlos.

AGENCIAS

- ESTADOS UNIDOS.
New York, Miguel Valverde & Cía.
- Paris, Mayence Fawc & C^o.
- ESPAÑA.
Barcelona, Roldós y Cia.
- MEXICO
Maatlán, David A. Urrca.
- SALVADOR.
Santa Ana, Dress Hermanos.
- COLOMBIA.
Panama, David Abad.
- Paño, Hermégenes Erazo.
- Ipiales, Apolinario Vallejos.
- Túquerres, Virgilio G. Rodríguez.
- Cumbal, Fernando Ortega.
- Tumaco, Eduardo Ortiz.
- Cali, Ismael Hormaza S.
- Buenaventura, Santos Ocoró.
- Barbacoa, Gabriel Rodríguez.
- Sucre, Ismael Martínez.
- Llanos, Genaro Pantoja.
- Samaniego, Primitivo Erazo.
- Guanitilla, Erolán Benavides.
- Acauya, Manuel Acevedo.
- Los Llanos, Lavino Caicedo.
- Piedraza, Teodosio Almeida.
- Ricardante, Antonio Rosero.

SERVICIO TELEGRAFICO

ESPECIAL PARA "EL TIEMPO"

(De nuestros Corresponsales)

Quito, Octubre 22.—Se ha puesto en circulación en esta capital la moneda de oro de diez sucros.

—Está próximo á llegar á esta ciudad el capitán Chandler, inteligente militar chileno contratado por el Gobierno del Ecuador. Viene de Tulcán después de algunos meses de ausencia invertidos en el estudio preliminar de una carta geográfica militar.

—Se van á sancionar los siguientes decretos: el que autoriza al ejecutivo reglamentar la caza y pesca.

—El que asigna pensión vitalicia á la viuda de Dn. José J. Olmedo.

—El que aprueba el contrato ad referendum entre el Gobierno y A. Harman sobre deuda externa.

—El que establece una escuela de Artes en la Capital.

—El que declara obra nacional la canalización de Ibarra.

—El que establece contribución para la línea telegráfica de Bahía á Esmeraldas.

—Se ha publicado la domiciliar tercera que trata de la candidatura garcista que este Sr. no es enemigo del ejército, pues reconoce los méritos de los generales Alfaro y Córdova.

—No conviene candidato militar puesto que Flores, Urbina y Veintimilla pisotearon los derechos del pueblo.

Comentando esta publicación, algunos círculos políticos opinan porque hay por hoy que necesario un candidato militar energético, para que afiance el partido liberal y lleve á la práctica las reformas que necesita el pueblo Ecuatoriano, y agregan que García sería buen gobernante en tiempo de paz y cuando el partido liberal esté afianzado.

Sucesos de E. H. Henríquez.—Ofrecen á su numerosa clientela. Rifas de Escudo y Cap sulas legítimas.

Al rededor del Oriente

Está fuera de duda que la porción más rica de nuestro territorio es la Provincia del Oriente; extensísima región hoy habitada apenas por cosa de unos 200.000 salvajes que vagan por entre las selvas y valles como hijos de la naturaleza virgen, como un resto de la edad primitiva del mundo en que los pueblos se dividían en tribus, gobernados por un caudillo que generalmente era el más audaz y valiente de los de la raza.

Nuestros salvajes, casi sin noción de la vida civilizada, sin domicilio fijo ni asiento conocido, no edifican casas ni cultivan la tierra; viven de los productos que bondadosa y espontáneamente les proporciona la naturaleza, cubren las desnudeces de su cuerpo con hebras y se contentan con vivir en los huecos de los árboles (en humides y rústicas chozas, donde improvisan habitaciones ya para resguardarse de la intemperie, ya para resistir á las embestidas de los otros salvajes de los tigres, víboras y demás animales peligrosos que habitan en las selvas).

Armados de su lanza, á la voz del *ton dui*, amanecen á las orillas de un río y anochecen en la espesura de los bosques, sin llevar más provisiones que su audacia y la esperanza de que la exuberante naturaleza les dé todas partes. Les depuran los alimentos necesarios de la vida.

La historia de los Escitas de la Edad antigua ha despertado gran admiración entre los sabios por su modo de vivir su género; y por la originalidad de sus costumbres: no cultivaban la tierra; habitaban en carros ó los que trasladaban de un lugar á otro en el momento que se les antojaba; saaban la carne de sus enemigos, bebían su sangre, usaban como copas en sus festines los cráneos de los que habían muerto y vestían á sus caballos en la piel de los hombres muertos por el dard de su propia mano; y, terrible como sus caballos y teoros, con gran parte de sus esclavos y con las mujeres que habían sido más amadas por el muerto. Impetuosos y temerarios en la guerra, se burlaban y vencieron á los innumerables ejércitos de los persas, que creyeron encontrar en ellos el único pueblo débil é indefenso que resistir los golpes de Darío.

¿Qué no dirán esos valiosos, qué consideraciones y estudios no se practicarán en la Europa conociendo las costumbres de los indios de nuestro territorio Oriental, que no sólo rivalizan con las de esos antiguos bárbaros, sino en su moral y religión tienen muchos puntos de contacto.

to en la religión de Buda y de Confucio y con supersticiones de los espíritus malos. Se ha notado también que varias ceremonias y practicas usadas de nuestros orientales, son análogas á las enseñanzas de los druidas, sacerdotes de la Galia, admirablemente descritas en los "Comentarios del general Julio César" cuando llevó á cabo en inmortal campaña contra los heroicos ejércitos de Vercingetorix.

Además de este estudio filosófico, histórico y moral que de adelantos, que de descubrimientos no enriquecieron las ciencias naturales, la botánica, la mineralogía, teratología, metalurgia, sobre todo? ¿Cuántas especies de plantas y animales desconocidos hasta hoy no entrarán á formar parte y completarán y tal vez á modificar el sistema de familias y la división de cotiledones y dicotiledones, vertereheds é invertebrados, que son las bases actuales de la zoología y de la botánica?

¿Qué enorme cantidad de oro y metales preciosos, no podrían extraerse del seno de la tierra, que productos, qué riquezas, no vendrían á llenar las arcas de la privilegiada nación que le cayo en suerte poseser con soberanía absoluta esa parte de terreno?

El día en que se abriese un camino que pusiese en contacto á los pueblos civilizados en el Oriente, el Ecuador, sin duda alguna, sería estado más floreciente de América, porque esos países pueden tener este verdadero "Dorado" tan codiciado por europeos y americanos.

Desde la época de la conquista se han hecho, aunque sin resultado práctico repetidos esfuerzos para la colonización del Oriente. Uno de los Pirarros osó penetrar en el corazón de la provincia, pero los rigores de la estación, la dificultad del transporte, y más que todo el valor y la ferocidad de los indios en defender su independencia contra los *blancos* *advenedizos* hicieron fracasar la expedición teniendo éstos que regresar á Quito flocos, desfigurados, desarmados y diezmados, sin ánimo de emprender nuevamente una empresa superior á sus fuerzas.

Después de los conquistadores, les tocó el turno á los misioneros que partieron á civilizar con la Cruz á esos desgraciados pueblos. Pero los misioneros se olvidaron de la religión, y tentados por la codicia y el resplandor del oro, dejaron envenenados y casi muertos á los indios que se venagaron muchas veces en sangrientas batallas, asesinándolos, haciendo *monjas* de sus cuerpos, para conservarlos como símbolo de sus venganzas, ó precipitándolos sobre poblaciones españolas para convertirlos en ruinas. Allí está el pueblo de Ibarra, que hoy se completa lentamente por la lanza de los fierros, que aun hoy anda, á pesar de estudios prolijos llevados á cabo por los gobiernos, ha sido imposible saber en qué lugar estaba edificado.

La prometiencia del rey Carlos III, que expresó el deseo de sus colonias á los salvajes, vino á ser un decreto de libertad concedido á los desgraciados indios, condenados por la avaricia á convertirse en esclavos y ser explotados.

Está probado que todos los beneficios llevados á cabo por los hijos de Ignacio de Loyola en el Paraguay, fueron borrados por los males causados por ellos mismos entre nuestros salvajes, á quienes los misioneros no han podido hasta ahora hacer entrar en la grey cristiana en más de tres siglos de incesante labor.

Vamos nosotros á estudiar los usos, costumbres y civilización de la Provincia del Oriente á fin de poder apreciar las ventajas que nos reportaría el sacar á la vida civilizada á esos bárbaros y el abrirse al comercio humano esa lejana zona.

REVOLUCION DE COLOMBIA

Villeta, 18 de Agosto de 1900.
Sr. General Próspero Pimón.

Donde se halla.
Muy estimado General:

Desde la prisión en que me tiene el Gobierno de hecho establecido en Bogotá en el mes de Julio de este año, he sido á usted atentamente y felicitoso de la manera más cordial por el definitivo triunfo que, no obstante la severa comunicación á que me he sometido, he podido saber ha obtenido usted sobre los revolucionarios que han cometido en guerra á la República por diez meses.

Habiendo llegado á mi conocimiento

la respuesta dada por usted al señor Marrón, denegándose á cooperar á la restauración que está ejerciendo, de pome ha servido que usted no se preste á apoyar el golpe de carteral dado en la ciudad noche por quien menos debiera esperar. Bien sabía yo que General de las elevadas dotes de usted no mancharía las glorias que ha obtenido, luchando en su patria y descansa en defensa de la Legitimidad, y por el restablecimiento de la paz y del orden en la República.

Si por una contradicción inconcebible pusiera su espada al servicio de los que sin piedad la han sometido á una nueva perturbación que la conduciría á la anarquía y á la más completa ruina; y como, por otra parte, su respuesta aludida revela claramente que usted profesa las mismas ideas manifestadas por mí, en mi Allocución del 20 de Julio, he tenido á bien nombrarlo Ministro de Gobierno, en el firme concepto de que usted y el leal Ejército que comanda me ayudarán á dominar la situación, fueseis quien fuese, que atraviesa la República, el primero, de atrás, y la vuelta al Poder y á la libertad de que con suma injusticia se me ha privado, es lo que he más movido, se lo digo á usted sinceramente, á llamarlo á usted á salvar este pobre país de la catástrofe de que está amenazado.

Por lo que á mi toca, crea usted que por más que se me opriman no conseguirá que yo renuncie a la Presidencia, ni que yo haga nada indigno de la Nación que me la confirió ni de mí mismo.

Como verá usted en el Decreto que he expedido, nombrándolo Ministro de Gobierno, lo llamo á ejercer como tal la Presidencia, porque estando yo preso: habiendo por el señor Marrón su título de Vicepresidente y desconocido por la Constitución de la República, por el hecho de estar desempeñando la Presidencia, que yo no he renunciado ni dejado de ejercer accidentalmente, estando nolemás aiente el Designado, y adherido la mayoría del Consejo de Estado á la Dictadura, sin que pueda esperarse, por lo tanto, que señale entre mis nuevos Ministros el orden en que deben ejercer la Presidencia, vigente está el establecido anteriormente, porque así no fuera, dependería de la voluntad de dicho Consejo el que hubiera ó no Gobierno de transito á que se refiere la última parte del artículo 125 de la Constitución. En cumplimiento de éstos puede ser designado, pues, del Poder Ejecutivo, si se trata, como lo espero de su patriotismo, el nombramiento que le he hecho en mi calidad de Presidente legítimo.

Espero con ansia su contestación á esta carta, y que de usted saliera el leal amigo,
Manuel A. Sarmiento.

Sucesos de E. H. Henríquez.—Ofrecen á su numerosa clientela. Rifas de Escudo y Cap sulas legítimas. L. de colgar y de mesa.

MANABI

SEÑOR DIRECTOR DE "EL TIEMPO".

Octubre 13.—Parece que las intenciones de cambio de los empleados del orden administrativo-político en esta provincia se han trocado en cambio de empleo de rancho militar, pero que por arreglo de las primeras autoridades provinciales, ya mistizadas, los segundos serán restituidos á sus puestos, y los primeros sufrirán su modificación.

Ignoramos á que móvil obedecerán estas innovaciones, pero lo cierto es, que en la actual situación política son peligrosos estos cambios, puesto que la unificación de las que profesamos un mismo credo, debe ser la única salvadora de los que nos hallamos añilidos al valeroso partido liberal.

Si algún elemento extraño, introducido en nuestras filas por arte milógico, pretendiera las envenenadas permutas con los que se hallan en el poder, no nos reconderaría, allí está el buen criterio liberal para oponerle un antejartal; pero entrar en componendas imprudentes, resistiendo á leales amigos, es una verdadera aberración.

En otra parte, si al Gobernador por ejemplo, le desagrada que algunos liberales alfaraistas continúen destinados como agentes del Gobierno, debe expresar con entera franqueza las razones ó motivos por qué deban ser destituidos; pero por meras simpatías á sus antiguos combatientes es sólo apasionamiento de escuela.

(Acaso no ha disgustado aquí y mucho el ataque solapado y bruto que un

advenedizo benéfico en "El Semanario" de Portoviejo al señor Director propietario de este Diario?

¿Acaso las censuras por la prensa ó determinados individualidades se refieren en el lenguaje de infamante chicanería? No, señor editor, y mucho menos cuando el insulto procaz viene de gente que humanitariamente disfruta de hospitalidad en el país y de una pitahaya de nuestro Eriario.

—En viaje de recreo han salido para la vecina población de Riochico las primeras Autoridades del lugar con sus respectivos séquito y mucho pueblo, como motivo de la celebración de la tradicional fiesta de Santa Bárbara. Ya se encuentra que en medio del festival se concertará y resolverá la restitución del puesto de algún jefe de cuerpo, que aseguran los periódicos se le ha destituido; la permata de algunos civiles al ramal militar y viceversa. Lo que suena sonará.

—En estos días se celebrarán con mucha pompa los matrimonios de los acaudalados jóvenes señores Francisco P. Villavicencio con la bella señorita Patricia Cedeño, y Filiberto T. Velásquez con la simpática Elena Cedeño, hija de Juan Cedeño.

—Fecedentes del Norte han arribado á esta provincia los señores gerentes Rafael Díaz y José A. Ramírez U. con el coronel N. Padilla, el mayor Alejandro Mosquera y los capitanes Gallo y H. H. para regresarse después de pocos días. Por el trayecto y circunspección de esta provincia los inspectores de la escuela liberal de Colombia, se ha hecho acreedores á nuestra estimación.

Corresponsal.

CRONICA LITERARIA

POESIA NACIONAL Y RELIGIOSA

[Continuación.]

III

El poema concluye con la siguiente elegía:

Hay vuelos á tí mi acento de gemido,
El rostro dolorido
Y turbas por el llanto, la mirada
La tempestad me arrebata al Oca o,
Y luego, paso á paso
La cruz en esta misera jornada.

¡Oh! ¡Oh! québiera torcer á la vida
La juventud florida,
La plácida cithara de amores,
La visión de ideales hermosas,
Mas aquellas venturas
Fueron flores y han muerto como flores.

Aunque el cielo me llama, no respondo,
Sólo el mundo brota, ser y fondo,
Con agriso cual en las cañas burocas,
No te vayas, no me rinde otro trabajo.
Esta alma envuelta en luto
Sino la triste ofrenda de hejas secas!

¡Oh Santa Madre del linaj humano!
Brevemente, besará tu mano,
Tu bondadoso seno, Torcaje luego,
No el amor de la muerte primavera,
De su santa piedad algo siquiera,
Algo siquiera de su dulce fuego.

Calor alma guarda el pecho:
Si tú lo quieres, Madre, sobre el leño
Puede volver, cual Lázaro á la vida,
Puede trozar la noche de sus penas
En tus horas serenas
Esta alma por el llanto redimida.

No te pido la sombra de tu casa,
No tu aurea mesa: la migaja escasa
Que das á la avejilla peregrina;
No me des, Señor, un Sanatorio.
En mi aldea el dolor del canparino
Concede á la doliente golpadora.

La impresión final es dolorosa.
De hecho el encanto de los feroces
mistivos de la primera edad, medio
de la fe, melancólico y herido, el
pecho no aspira sino á descansar á la
sombra de la iglesia de su aldea: sus
venturas fueron flores de su día, su
amargura es un hijo marchito, fúgase
como la nieve que derrite el sol de
mañana: los anhelos del cielo trocáronse
en espigas; las lusiones del adolecente,
en recuerdos dolorosos; su
contemplación es una ruina, su canto un
sollozo, su fe un incesante é interminable
concierto para su edificación de la
fuerza presente. —Aquí, aquí está el
verdadero, lo simpático de esta
poesía: En la loca adoración de un mito
religioso, en la religión, por la religión,
pueden muy bien encontrar una
causa de efectos, y más ahora en que
la fe ya no hace milagros ni hay
mística que vayan al encuentro de las
fuerzas; la religión por el dolor no puede ser

objeto de la burla de nadie: es la ley de la humanidad; la confianza ciega en esas superiores a nuestra flora naturales...

El cristianismo ha purificado el dolor, ha hecho del sufrimiento una virtud y del martirio una gloria...

¡Ahí está su grandeza y por consecuencia, ahí su poesía. No es culpa suya si de todo amor y todo abnegación...

Para terminar esta parte de nuestro trabajo, diremos que el señor Crespo Toral, no se ha metido en dogmas ni en apolojías ni ha llevado su devoción...

Singular criatura. Su cicatriz de culpa ó sombra leve, fitezera, no soldada su hermosa vida á la gracia que restaura debe...

Esto es lo que da aseo, esto es lo que desahucada á la poesía religiosa.

Y regresamos á la cuestión, vijia y debatida cuestión, del nacionalismo en la poesía.

Hemos dicho que mi FORMA puede ser estudio como poesía religiosa y como tentativa de poesía nacionalista...

Acabamos de ver lo que vale como poema religioso, veamos ahora en qué consiste su nacionalismo.

CENTRO AMERICA

Sr. Director de EL TIEMPO

Presente. Por el vapor "Columbia" que llegó hoy á este puerto procedente de Centro América, recibí la carta de Costa Rica...

¡Bien; hoy tengo que comunicarle las siguientes buenas noticias de cuya veracidad me constituyo garante y que con viene haga Ud. conocer de los amigos que luchan en el Cauca y de los avocados en ese país...

Urbe Uribe lojó á la Costa, se unió á las fuerzas que en Bolívar comandaba Urrutia y en combinación con los de Usá zón abrieron operaciones sobre las fuerzas enemigas.

Declaro que el Gobierno peruano que he tenido un efecto grande en todo el país.

Los nacionalistas y los históricos están profundamente divididos. Le incluyo los decretos y protestas de Sanelandiera para que los haga reproducir y llegar al campamento del señor Julio Ethun.

Juan N. Mateus y Benito Marínson mandan en Candiamarón fuerzas muy numerosas, aunque desprovistas de elementos de guerra.

Declaro que el Presidente Rumiñán y todo el Gabinete conviniere en la recomisión de las letras á Europa con fines secretos, tales como la compra de armas, etc.

exhausto de parque, y aunque á Cartagena les ha llegado 37.000 fusiles grasos y cinco millones de tiros, no han obtenido el pase de esos elementos al interior...

Yo le escribí dando algunas noticias al General Plaza por conducto de un amigo yjo supongo ya enterado de esto, pero es bueno que Ud. también se lo comunique.

El doctor Fortich siguió á New York á dos años relacionados con la guerra". Los conceptos de la presente confirman lo que por otras fuentes se ha sabido respecto del giro que la Revolución liberal ha tomado en el interior.

Esta se presenta hoy más potente y poderosa y no parece lejano el día en que el sol de la libertad ilumine con sus rayos esplendorosos á la Patria de Bolívar.

Queda que algunos de los miembros del partido liberal empujados de esperanzas y faltos de fe en el triunfo de la Revolución, se convengan de que la constancia en la lucha, dará el triunfo.

Anticipándole mis agradecimientos por la publicación de ésta, soy de Ud. señor Director, S. S. Ulpiano B. Sencal.

Elección anticipada

Montevideo.—Se verificó el duelo entre Pozzoli, director de "L' Italia" y Roxlo, director de "El País". El primero resultó herido en la mano.

Brasil

Río Janeiro.—Quedaron establecidas las bases del nuevo tratado de comercio con Estados Unidos.

España

Madrid.—El ex-ministro de Estado, Romero Robledo pronunció un discurso en que atacó violentamente al gobierno, anunciando una próxima revolución, en la que él estaría dispuesto á luchar hasta vencer ó morir.

Francia

París.—Se verificó un duelo á sable entre el conserje Mr. Morlier y el diputado Mr. Ferrette.

Marsella.—Un tranvía del ferrocarril eléctrico que recorre la ciudad quedó consumido por un incendio, resultando nueve heridos, dos de éstos de mucha gravedad.

Las negociaciones sobre las primas de azúcares se reanudarán próximamente en París entre Francia, Alemania y Austria.

Guerra de la China

Washington.—El presidente Mac Kinley insiste en que se castigue al príncipe Tuan, jefe de los boxers y á los otros culpables.

Los franceses.—Quedan ahora en Pekín sólo mil doscientos hombres de infantería y artillería para custodiar la legación.

París.—Una información oficial dice que Francia propuso las siguientes bases para las negociaciones de paz con China:

- 1a. Castigo de todos los culpables sin distinción de categorías ni personas;
2a. Prohibición permanente de introducir armas en China;
3a. Pago de indemnizaciones á las potencias por los gastos de guerra y á los damnificados por la rebelión de los boxers;
4a. Constitución de una guardia permanente en Pekín para impedir atravesar á las legaciones extranjeras;
5a. Demarcación de los fuertes construidos en el puerto de Ta Kó;
6a. Establecimiento de puestos militares á la largo del ferrocarril que corre entre Ta Kó y Pekín, pasando por Tien Tsin.

Italia

Roma.—El Papa agradeció los regalos del presidente Roca de la Argentina, llamándolo su hijo predilecto.

El diputado Romero salió de la respuública el día 21 de octubre con fines peregrinación.

Se dice que el vicentino se eparaba que el cholo de los argentinos fuera mayor.

—Se asegura que el Papa está dispuesto á nombrar cardinal al arzobispo de Buenos Aires, siempre que el gobierno argentino esté dispuesto á acreditar una legación permanente en el Vaticano.

Gran Bretaña

Londres.—Los resultados de las elecciones del Parlamento conocidos hasta ahora dan á los unionistas doscientos veint...

Y pide ser sometido al juicio de las Cortas de justicia.

Argentina

Buenos Aires.—El presupuesto de guerra no experimentará aumento alguno en el año entrante.

—Llegó un delegado de numerosos caciques de las indias del territorio de Chaco y expuso al presidente Roca el deseo de todos los indígenas de colocarse bajo el amparo de la autoridad.

Se quijón de la manera brutal é inhumana que los tratan los tropas del ejército de línea argentino, considerándolos como salvajes.

El presidente Roca después de oír la exposición del delegado prometió protegerlos.

Se ordenó al general Winter, jefe de la expedición de Chaco, que atenúara los rigores de la persecución.

—La fiebre aftosa desaparece en la gobernación de Formosa.

—Don Severo Fernández Alonso, el ex-presidente de Bolivia, es esperado en uno de estos días en Suiza.

—Se cree que Inglaterra antes de Enero recibirá sus puertos al ganado argentino, los que han estado cerrados por la aparición de la fiebre aftosa en la Argentina.

—Continúa la persecución de los bandoleros en el territorio de Neuquén.

—Un censo de presos en la cárcel de Chos-Malal, en su mayoría chilenos.

Uruguay

Montevideo.—Se verificó el duelo entre Pozzoli, director de "L' Italia" y Roxlo, director de "El País". El primero resultó herido en la mano.

Brasil

Río Janeiro.—Quedaron establecidas las bases del nuevo tratado de comercio con Estados Unidos.

España

Madrid.—El ex-ministro de Estado, Romero Robledo pronunció un discurso en que atacó violentamente al gobierno, anunciando una próxima revolución, en la que él estaría dispuesto á luchar hasta vencer ó morir.

Los franceses.—Quedan ahora en Pekín sólo mil doscientos hombres de infantería y artillería para custodiar la legación.

Francia

París.—Se verificó un duelo á sable entre el conserje Mr. Morlier y el diputado Mr. Ferrette.

Marsella.—Un tranvía del ferrocarril eléctrico que recorre la ciudad quedó consumido por un incendio, resultando nueve heridos, dos de éstos de mucha gravedad.

Las negociaciones sobre las primas de azúcares se reanudarán próximamente en París entre Francia, Alemania y Austria.

Guerra de la China

Washington.—El presidente Mac Kinley insiste en que se castigue al príncipe Tuan, jefe de los boxers y á los otros culpables.

Los franceses.—Quedan ahora en Pekín sólo mil doscientos hombres de infantería y artillería para custodiar la legación.

París.—Una información oficial dice que Francia propuso las siguientes bases para las negociaciones de paz con China:

- 1a. Castigo de todos los culpables sin distinción de categorías ni personas;
2a. Prohibición permanente de introducir armas en China;
3a. Pago de indemnizaciones á las potencias por los gastos de guerra y á los damnificados por la rebelión de los boxers;
4a. Constitución de una guardia permanente en Pekín para impedir atravesar á las legaciones extranjeras;
5a. Demarcación de los fuertes construidos en el puerto de Ta Kó;
6a. Establecimiento de puestos militares á la largo del ferrocarril que corre entre Ta Kó y Pekín, pasando por Tien Tsin.

Italia

Roma.—El Papa agradeció los regalos del presidente Roca de la Argentina, llamándolo su hijo predilecto.

El diputado Romero salió de la respuública el día 21 de octubre con fines peregrinación.

Se dice que el vicentino se eparaba que el cholo de los argentinos fuera mayor.

—Se asegura que el Papa está dispuesto á nombrar cardinal al arzobispo de Buenos Aires, siempre que el gobierno argentino esté dispuesto á acreditar una legación permanente en el Vaticano.

tena y nueve, á los liberales sesenta y nueve, á los socialistas tres y á los nacionalistas una, treinta y cinco.

Alemania

Berlin.—La policía arrestó á cinco anarquistas.

Circula el rumor de que proyectaban un complot para salvar la vida del Emperador Guillermo II.

Siempre los mismos

En una correspondencia de Monsfú dirigida á la "Prensa Libre" de Chile, yo (Perú) leemos lo siguiente:

—Los muy RR. PP. de la orden serafica y del ocultamiento, que están aquí hace varios días dizque haciendo misiones, han prohibido á los fieles é infieles de esta católica parroquia que se suscriban y lean periódicos del departamento, por que todos son impíos; autorizándolos para que gomen cuatro reales más...

—Vocleran como unos enjermados en el púlpito por la escasa concurrencia á las misiones y el poco número de prójimos penitentes y arrependidos de ocasión.

LA PALOMA-FERROCARRIL

Hay en Bélgica una paloma verdaderamente admirable, concocida con el nombre de "paloma de Guillermo" porque regularmente acompaña á la locomotora del expreso que sale de Guillems para Bruselas á las 9.57 A. M., y así vijia todos los días de Lujia á Wareme.

Muchos dudaron al principio de la veracidad del hecho; pero se convencieron hacienda una vijia á Lieja, donde pudieron observar á la singular paloma vijera.

Desde el mes de Enero, el pájaro ha hecho el trayecto con una constancia increíble, no obstante la lluvia, el viento ó la nieve. En la estación de Guillems; hay siempre numerosos curiosos que observan su salida y en toda la línea la comocen y la esperan.

Desde las 9.30 se la ve volar al redor de los pasajeros y apenas el tren entra en la estación, se coloca en uno de los brazos del semáforo, muy cerca del sitio en que se coloca la locomotora. Cuando el tren da la señal de partida, el animalito vuela alegremente y va á colocarse en el siguiente semáforo, donde permanece un vijia ó dos segundos de sabe que el tren se detiene algunos segundos para permitir que se enganche la máquina de refuerzo.

Otra señal de partida y la paloma vuela hacia la máquina y se mantiene de preferencia en la nube de vapor que sale de la chimenea, mientras el tren sale de la estación en un vijia á Lieja, donde el animalito permanece en su sitio por caliente, y cuando el tren marcha con una velocidad de 80 kilómetros por hora, procura mantenerse siempre en el humo, á pesar de que el viento levanta el humo de un lado á otro de la vijia érrica.

Así va ordinariamente hasta Wareme, y algunas veces hasta Tirlemont; pero allí alumbra el tren y regresa rápidamente á Lieja, teniendo cuidado de no apartarse de la línea y volar lo muy bajo para poder pasar por los viaductos. Llegá á la estación de Guillems y se queda allí hasta el día siguiente.

Desde que nació elijió esta paloma la estación como domicilio y ha vivido siempre entre los trenes, en el humo y el vapor. Es una verdadera paloma ferrocarril.

Hasta hace pocos meses, el curioso animal vivía en compañía de once palomas más, en un palomar que había en el declive de la vijia, pero por órden gubernativa hubo que transportar á otra parte el palomar y sus habitantes. Once palomas aceptaron la mudanza, pero la nuestra la rechazó.

¿Tendrá la nostalgia del movimiento y el ruido de los trenes?

Lo cierto es que regresó á la estación y se estableció lo mejor que pudo bajo el gran techo de vidrio.

Se propietario la tenía algunos garranos, otros los daban para, y se hizo tan popular, que hoy entra al restaurant de la estación en busca de su alimento.

Una ó tres veces se ha visto, sin embargo, que el animalito se quedaba en la estación á la hora en que debía seguir al tren y, cosa curiosa, alguien notó que en esas ocasiones la máquina quedaba inmóvil y que el tren, como de costumbre, una locomotora inglesa de Mortington.

Se ha comprobado que la paloma no sigue nunca á una locomotora belga.

¿Por qué esa preferencia?

¿Serán por los bloques de carbón al quitrino, único combustible de esta máquina?

¿Está curación de olor y de sabor?

¡Basta para extraordinario es muy digno, sea las observaciones de los psicólogos.

¿Quién no dirá lo que hay en el cerebro de una paloma?

—Sucesores de E. H. Henriques.—Ofrecen á su numerosa clientela. Leches maltada de Fortich, conatada como el mejor alimento para los niños.

NOTICIAS.

—Amanaque. —Martes 23.—San Pedro Pascual, obispo y mártir.

—Bombas de guardia. —Hoy harán la guardia de depósito las compañías Unión N.º 2 e Independencia N.º 15.

—Vapores fluviales. —Los "Vines" salí hoy para Puná, Macha y la Santa Rosa á las 8 de la noche.

—Mesa á juego. —Según oficio de la Comisión Municipal dirigido al Sr. Concejal, no fueron colocadas con sin permiso las mesas de juego que dieron escándalo á la gente seria en la "Avenida Omeledo," cuando se festejaba la independencia patria.

—Ya no hay prohibido. —Habiéndose concluido la obra de pavimentación en la calle de "Pickincha," por donde está situado el Depósito N.º 2 de la Alameda del N.º 2 e Independencia N.º 15, se ha permitido ya traficar por allí las carretas y vuilizar los buleros del comercio.

—Para Diámbro. —Se nos dice que para ese mes quedará terminada la obra arquitectónica de la Gobernación.

—Bautizados. —Han sido ya bautizados los niños semisalvajez que se hospedaban últimamente en el convento de "San Francisco" y ahora andan paseando por las calles con la pueril curiosidad de niños campesinos.

—Mordido por una vívora. —Ayer á las 8 a. m. dió puerto procedente de Samborombán la cañoa "Jacinta".

—A su bordo vino un individuo llamado Obdulio Cantos, mordido por una culbrana equis el día sábado de la semana pasada en momentos que practicaba un demonte.

—Fue conducido al Hospital Civil.

—Estafadas. —Llamamos la atención del señor Intendente de Policía sobre un sujeto que anda pidiendo limosna para el templo de la capilla de Dolores, por las calles adyacentes al Hipódromo.

—Se cree que este individuo no tiene autorización para ello, y que se alzará con el santo y la limosna.

—Bando. —Hoy se publicará por bando, la convocatoria á Congreso extraordinario por diez días para ocuparse de los siguientes asuntos.

—Ley de Presupuestos. —Ley de Aduanas. —Ley de agudientes. —Ley especial del Oriente. —Ferrocarril del Sr. Mateo de Guayaquil. —Buca Naval. —Patronato.

—Ley de patentes y de protección á las industrias. —Canalización de Guayaquil. —Decreto sobre las obras de don Antonio Borrero C.

—Tarifas. —Ya han sido puestos en todos los coches que circulan en la ciudad las tarifas que, para evitar abusos, habíamos demandado en edición anterior.

—Noyena. —Cada noche es más concurrido el templo de San Aljón, por personas que concurren á los rezos de la novena de la Virgen de los Mercaderes.

—Circos americanos. —El Circo americano que daba sus funciones en la calle de "Aguirre," ha desarmado su campo.

—Ministura. —Muy concurrido estuvo anoche por el bello sexo el ferrocarril miniaturo.

—Lancha del Reguardo. —La lancha á vapor del Reguardo no funciona por falta de maquinista.

—Ferrocarril Semanal. —En las haciendas de los señores, Seminarios ubicadas en Dalao, se va á poner un ferrocarril Decauville.

—Vendedores ambulantes. —Está calificando como de muy mala calidad el hervido que venden algunos individuos en las calles.

—Desde el 15 de Noviembre. —Desde esta fecha empezará á sentir sus efectos el Decreto aprobado por las Cámaras, y que rebajará el recargo de cincuenta por ciento de derecho de exportación al café y á la paja toquilla.

EL TIEMPO

Diario de la mañana, político, literario, noticioso.
SE publica todos los días del año.
TIENE Agentes en todas las ciudades y en casi todos los pueblos de la República y en algunas ciudades del extranjero
SUSCRIPCIONES.

En Guayaquil no tiene suscriptores y en provincias y en el exterior, según la siguiente

Provincias		Exterior	
Año.....	\$ 12	Año.....	\$ 20
Semestre.....	" 7	Semestre.....	" 10
Trimestre.....	" 4	Trimestre.....	" 6

PUBLICACIONES

En la sección INTERESES GENERALES, la columna..... \$ 50.00
En la sección COMUNICADOS, cuando se publique la firma de responsabilidad, la columna..... " 20.00
Y cuando se publique sólo con pseudónimos..... " 25.00

RECLAMOS

Por cada palabra..... \$ 0.20

AVISOS

Hasta 15 veces, quince centavos el centímetro lineal á una columna. Hasta 30 veces, diez centavos.
En la 2ª página, los precios son dobles.
Después de un mes, los avisos se sujetarán á las siguientes condiciones:

PAGINAS 1ª, 4ª, 5ª y 8ª, \$ 2 al mes por cada centímetro lineal á una columna.
PAGINAS 3ª, 6ª y 7ª, \$ 3.
PAGINA 2ª, \$ 5.
Los precios anteriores están sujetos á los siguientes descuentos:
Por año..... 30%
Por semestre..... 20%
Por trimestre..... 15%

Los avisos que se deseen con filetes bordados ó de forma apichosa, tendrán 10% de recargo.

En todo caso los pagos son adelantados.

Los talleres de "El Tiempo" cuentan con prensas, tipos y toda clase de materiales nuevos, para hacer trabajos tipográficos elegantes y correctos.

Las invitaciones de duelo se trabajan á cualquier hora del día ó de la NOCHE y para la hora que se pidan.

Se dora á fuego.

OFICINAS Y TALLERES:

Calle de Aguirre y Pedro Capelo
TELÉFONO N° 52—CASILLA DE CORREOS N° 7

ayudaron á subir, cuando ya juzgamos que no se figura ha sido

LOS PURITANOS

SUCURSAL

Se fabrican los mejores Cigarreros y Cigarrillos de la República.
AGENCIA DE NEGOCIOS.

Cigarreros de toda clase y precios; Cigarrillos de \$ 0.05, pectorales, hebra y trigo. Documentos de Aduana, Estampillas, Papel sellado, Fajaretes.
Venta de "El Tiempo", "La Nación", "El Grito del Pueblo", "El Telégrafo", "El Día del Proletario", "El Sanador", "Patria".
Cobro de planillas; reparto de invitaciones; datos del interior y extranjero; se alquilan casas en el Perú y Chile.

Compra y venta de Acciones y Cédulas.
—ATENCIÓN ESPECIAL—
Al cambio de domicilio, entendido que la casa en dejar arreglada la nueva instalación y respondiendo por quebraduras y roturas.
Cambio de moneda; Préstamos de dinero, en misión, consignaciones, tarjetas de banco, pedido de medallas, partes de matrimonio; Documentos de Letras.

AGENCIA DE "EL TIEMPO".

Agentes de "La Nación", Aduana y embarcaciones.
Relojes, cortaplumas y tijeras, alhajas en general, joyería y un regular surtido de artículos para señoras.
Servicio rápido.—Al cambio de moneda y de los préstamos sobre alhajas y valores en general.—Cajón de "Pédro-Carbo" junto á la Agencia Funeraria del señor Laretta.
Agencias en Quito.—Lima.—Valparaiso.

Estrada 36. Ca.

Guayaquil, Octubre 15 de 1900.—1 m.

Sorprendentes curaciones

LISMAGO PALMCIOS.

Hago saber al público en general que me encuentro en esta simpática población, a nombre de mi abuelo el doctor, para atender a los enfermos que me son remitidos desde Guayaquil, a las curaciones de las SIFILIS y de todas las enfermedades que provienen de la sangre y de otras causas.
La sociedad entera tiene conocimiento de que con el secreto maravilloso que poseo he curado a multitud de personas de todas clases. Así pues, sin charlatanismo ni frases pomposas retumbantes, me ofrezco á prestar mis servicios por precios módicos ó gratuitos, á todas las personas que padezcan de las enfermedades siguientes, en un término que no baje de

15 DÍAS SI EXCEDE DE 30
Sífilis en todas sus acepciones, Clorasia, Anemia, Colores pálidos, Raquitismo, Enfermedades de las mujeres, (males de cintura), Reumatismo, Gota, Mal venéreo ó sífilis mercurial y alúditas, como: chancro, balaña, gonorrea, escrófulas, (anginas) y úlceras de todas clases, afección de la piel, como tumores, empíres y erupción herpética, inflamación de los articulaciones y dolores de los huesos, etc., etc.
Excuso publicar certificados de personas notables, porque repito, mi secreto para las curaciones, es sorprendente, siendo el específico que confecciono empleo, de sustancias vegetales, inodoras, de buen sabor y en extremo benéficas.

Tengo abierto mi consultorio de 6 á 9 de la mañana y de 2 á 5 de la tarde siendo gratis las consultas á los pobres, quienes sólo pagarán las medicinas.
Pasaré á los domicilios que se me pidan.
La medicina se despacha á donde la pidan y para el clima que sea.
Calle de la Caridad, intersección Colón y Sacre, casa en construcción, fijarse en el cuadro.
Guayaquil, Diciembre 6 de 1900.—1 m

Rlejandro Romo Leroux

ABOGADO

Tiene el honor de ofrecer sus servicios profesionales.
Cuenta con agencias para notada honrra y actividad.

Se encarga de hacer por cuenta propia los gastos judiciales, según las condiciones de la defensa encomendada.
Y de más gratis á los pobres.
Su estudio y domicilio: "Clemente Balboa" entre "hilarozos" y "Escobedo", casa del señor Antonio Nieto, carpentero. Teléfono 251.—Sábado 6.—1 m

—Aquí se lamenta los duros castigos que se imponen á los

CONSULTORIO MEDICO QUIRURGICO Y DERMATOLOGICO DOMESTICO

Del Dr. Juan Alberto Cortés García
Calle de la Municipalidad N° 344
Teléfono números 109 y 165
Consultas de 7 á 8 a. m. y de 2 á 4 a. m.
Abril 29.



Institución humanitaria

A pesar del gran número de doctores distinguidos y de instituciones médicas que hay en los Estados Unidos, difícilmente se podrá encontrar entre ellas una persona ó una sociedad que haya hecho á la humanidad tantos beneficios como la UNIVERSAL VITALINE CO., de Hammon, Ind.
Esta es una sociedad formada por varios médicos europeos que por espacio de muchos años se han consagrado especialmente al tratamiento de las enfermedades de los órganos sexuales y otras secretas. Como resultado de su larga práctica y vastos conocimientos en la materia, esta sociedad ha adoptado un sistema de tratamiento interno y externo que nunca dejó de obtener la curación al día en los casos más complicados y graves en que el paciente ha tratado en vano por muchos años de recobrar la virilidad perdida.

LOS QUE PADECAN DE FALTA DE VIGOR
Impotencia, spermatorrea, sacrospinalgia, enfermedades de los riñones ó de la vejiga, debilidad general, emblemas nocturnas, verticigo ó otras consecuencias de exceso, deben consultar por correspondencia á esta sociedad y esta dará su régimen que podrá seguir en su propio caso.

Para demostrar la gran utilidad de su tratamiento, ofrecemos gratis á quienes la pidan una muestra de su sistema recuadro en un prospecto certificado, y los interesados sólo necesitan pagar los gastos de envío de los Estados Unidos para pagar el costo del prospecto.
UNA SOLA SUFICIENTE RAZONA PARA CONVICERSE A CUALQUIER PACIENTE QUE SE PUEDA CURAR, Y PRONTO.
La Correspondencia debe dirigirse á la UNIVERSAL VITALINE Co., Apedado 923, HAMMON, IND., E. U. A.

Resulta, pues, que la comisión pone á

Viajicos

Esta noche á las siete recibirá la sagrada forma el enfermo señor Daniel Antonio León, sobrino del que fué Ilmo Doctor León, Obispo de Cuenca.
La Majestad saldrá de la Capilla del Sagrario.

Declaraciones

El Comisario de Policía señor Victor Castro en cuya secretaría se instruye el sumario iniciado por descubrir el autor del robo hecho en la apartoquina del señor Francisco Galvez he decretado se reciban las declaraciones de testigos para la averiguación del hecho.

Templado San Francisco

Están en circulación, desde el mil al cuatro mil, los números de la rifa de cuarenta vacas para un producto ver de que sea concluidas las torres y fachada del templo del Seráfico santo. Solicitado

Ante el Jurgado 2º de Letras el señor Miguel G. Hurtado, ex-tesorero Municipal, ha solicitado una copia de la causa criminal contra don Guillermo Franco.

La Empresa de Alambros parece que desea hacer economías á juzgar por la merma de luz que se nota en las calles después de las once, en que parece extinguirse entre las sombras.

Exámenes

La señorita Amelia Palmieri aprobada alumna de medicina ha solicitado á la Universidad se le señale día y hora para cumplir un examen de Licenciatura en Medicina.

El acto se verificará en el salón de la Universidad.

Náufragio

La canoa "María del Mar" se volcó ayer á las 9 a. m. en momentos que acendaba al muelle del señor Federico Franco situado en la Tahona.

Un tripulante Manuel Morales estuvo en peligro de ahogarse, pero algunos indios que se encontraban en la lancha sacada.

Parte de Policía

Día 23

Camilo Méndez fue conducido preso por embriaguez y escándalo.

- José Navarrete por ignominiosa.
- Rosa Villacís, por igual causa.
- José Rodríguez, por embriaguez y faltamiento.
- Camilo Carpio por embriaguez y heridas á León Crespo, habiendo quedado citada Manuela Fideriva, para las averiguaciones del caso.
- Rosa Muñoz se halla detenida para la averiguación de un robo.
- José Avila fue conducido preso por haber atropellado á un individuo.
- Pastor León, por embriaguez y escañalado.
- Lázaro Navas, por embriaguez y amenazas.

—En la Menzura, por faltamiento á los empleados de Policía.
—Juan Chacón por embriaguez.
—Los contraventores pernicitados en los calabozos son 17.

Ejército

El Cuerpo de Policía de O y S, practicó esta mañana ejercicios de guerrilla en las afueras de la ciudad.

Batero

Rosendo Díaz ha sido capturado por los celadores de Policía ayer en la mañana en momentos que comía un trozo de la Plaza del Mercado.

LICITACION

Por autorización del señor Ministro de Hacienda, convócase licitadores para proveer á la tripulación del Crucero "Cotopaxi", de los siguientes:
50 vestidos de parada compuesto de pantalón y chompa.
50 vestidos de café para trabajo.
50 lib. de levadura.
50 Pares de zapatos.
50 Gorras de gras de parada.
50 Gorras blancas de trabajo.
200 varas de jerga para frazadas
100 Corbates marineras.
100 Camisas para gorras con inscripción Crucero "Cotopaxi".
Las propuestas se recibirán en la Secretaría de esta Gobernación hasta el día lunes 29 de las corrientes, para ser sometidas á la deliberación de la Junta de Hacienda.
Guayaquil, á 22 de Octubre de 1900.
El Secretario.
G. Yepes.

Desafío

Los partidarios del caballo "Toruque" de sañón á los del caballo "Panquito" para una carrera de 500 metros, en la cancha del Hipódromo el día en que tengan lugar las carreras á beneficio del Comité de Seales contra la leucemia.
Guayaquil, Octubre 22 de 1900.—3 v.

Se vende

La casa de la señora Mercedes T. viuda de Juana, situada en la calle de Aguirre.
Para informes, precio y condiciones de pago dirigirse con el señor Juan Vallarino, apoderado de dicha señora.
Guayaquil, Octubre 11 de 1900.—1 m.

NO PUEDO PEGAR LOS OJOS EN TODA LA NOCHE

M^{me} Sarbinet sufre desde hacía mucho tiempo de neuralgias sumamente dolorosas. Véase como muestra la siguiente carta dirigida a una de sus amigas con fecha 3 de diciembre de 1897:

«Mi querida amiga: Me encuentro sumamente triste. Tan pronto es en la cabeza ó en la cara como en los costados, en los brazos ó en las piernas, que me asalta a cada instante terribles dolores nerviosos. Bajo la influencia de un poco de frío ó de humedad que tome, y lo mismo si me fatigo ó tengo cualquier disgusto las neuralgias se apoderan de mí y sufro entonces con más ó menos intensidad pero generalmente me dura ese estado algún tiempo. Unas veces puedo soportar la dolencia, pero en cambio otras sufro con una violencia terrible. No son pre-

samente continuos los dolores sino que se presentan con sacudidas y en ciertos momentos recobrando tal modo su violencia é intensidad que no puedo menos de gritar; hasta tal punto sufro con ellos. Después disminuyen y pasados algunos instantes vuelven á empezar. Sin embargo en ocasiones dejan pasar algunas horas y á veces varios días presentándose tan pronto en un sitio como en otro.

No tengo para qué decirte que cuando las neuralgias son muy vivas me paso sin dormir toda la noche. Me hallo sumamente fatigada, esto me quita el apetito y el gusto de todo y me causa una gran debilidad. He recurrido no pocos remedios, á baños, á sinapismos, á cataplasmas. He consultado á todos los farmacéuticos de las inmediaciones. Con nada he logrado alivio. Estoy desesperada. Firmado: Luisa Sarbinet, en Saint-Joseph (Indre-et-Loire).

Un día que M^{me} Sarbinet sufría cruelmente de un costado leyó en un periódico que había un Jarabe maravilloso que tenía el poder de calmar y adormecer toda clase de dolores. Inmedi-

tamente tomó uno en tres grandes de Jarabe Follet y enseñula experimentó lo siguiente: «Unos cuantos minutos después, escribí dicha señora, me dormí profundamente y pasó una noche excelente. Cuando á la mañana siguiente me desperté no experimenté ya sufrimiento ninguno. Los latidos al momento dolorosos de la vispera habían desaparecido completamente y desde ese día todas las veces que siento venir los dolores tomo inmediatamente dos cucharadas de Jarabe Follet y con una buena noche de sueño estoy segura de calmar mi neuralgia. He recobrado el apetito y la alegría y mi salud se halla totalmente restablecida.

El uso del Jarabe de Follet á la dosis de una ó dos cucharadas grandes, basta, en efecto, para calmar en unos cuantos minutos los dolores más vivos é intolerables; procura un sueño tranquilo y natural que dura muchas horas y cuando el enfermo se despierta no siente ya dolor de cabeza ni malestar alguno. Este Jarabe conserva indefinidamente, es de una pureza absoluta y su empleo no puede ocasionar el más leve daño.

Para adormecer los dolores violentos de la gota y los atroces sufrimientos del cólico hepático y de las enfermedades del hígado y de los riñones es verdaderamente soberano. Empleando este Jarabe, á penas si las mujeres sienten los crueldos dolores que el parto ocasiona con demasiada frecuencia.

Los más intolerables dolores de muelas, las neuralgias más dolorosas y los sufrimientos causados por las grandes quemaduras se calman casi instantáneamente con el uso de este Jarabe. Si más tarde reapareciera el dolor, no hay sino tomar una nueva cucharada grande de Jarabe y se obtienen constantemente los mismos efectos. Se pueden tomar tres cucharadas por hora en las veinticuatro horas; cada una de estas cucharadas procura cuando menos ó cinco ó seis horas de reposo, de bienestar ó de sueño.

Hállase de venta el Jarabe Follet en todas las farmacias.

Para evitar toda equivocación; el público deberá fijarse en si la etiqueta lleva el nombre de Follet.

GONÉINE **KAVA SANTAL**
 Las Capsulas de **D. FOURNIER**
 curan radicalmente en algunos días, secretamente, sin régimen ni tisanas y sin cansar ni perturbar los órganos digestivos, las **ENFERMEDADES SECRETAS** tales como:
BLENNORRAGIAS
URETRITIS **CISTITIS**
 VENTA POR MAYOR. **PARIS, 22, Place de la Madeleine.**
 Documentos en Guayaquil: J. PATELL

Según la Opinión de los Profesores **BOUCHARDAT** **GUBLER** **TROUSSEAU** **CHARCOT**
 de París, pag. 300. *Comptes rendus*, pag. 813. *Médecin*, pag. 215.
EL VALERIANATO DE PIERLOT
 es un **neurasténico** y un poderoso calmante de la **NEVROSIS** (Jaquecas, Vapores, Insomnios, Tos nerviosa, Palpitaciones, Espasmos, Corea, Convulsiones, Dolores dolorosos, etc.) y de la **NEURASTENIA** (Clásica, Epilepsia, Histerico, etc.)
 En caso de disgusto por el alior, tomar el **VALERIANATO DE PIERLOT** en París: **LANCELOT & C^o**, 26, rue St-Claude, PARIS, y en todas las Farm-

JAQUECA CURADA
 con una sola dosis de **CEREBRINE**
 Alor agudo, obrando directamente sobre los centros cerebrales. **JAQUECA** ó **NEURALGIA** de los nervios de la cabeza. **CEREBRINE** es un poderoso calmante de las Neuralgias faciales, intercostales, reumáticas y tíficas, de las migrañas, etc. **PREVENCIÓN** de las dolencias periódicas de las señoras. - **FRANCO EN VIDA, 50, B. P. FOURNIER, PARIS, 118, rue de Valenciennes** en todas las Farmacias y Droguerías.

HOUBIGANT
 PARIS Perfumista de S. M. la Reina de Inglaterra PARIS y de la Corte de Rusia.
AGUA de HOUBIGANT la más apreciada para el **TOCADOR**
LOCION VEGETAL para la belleza de los **CABELLOS**
 JABONES:
Royal Houbigant - **Peau d'Espagne** - **Violette Idéale** - **Fougère Royale**
Ophelia - **Peau d'Espagne** - **Violette Idéale** - **Royal Houbigant**
 PERFUMES:
Royal Houbigant - **Peau d'Espagne** - **Violette Idéale** - **Fougère Royale**
Moika - **Bouton d'or** - **Chypre Royal** - **Éclat de Reine**

¡OH GRANDE REMEDIO!
Especifico de Clark
INFALIBLE
 Para la curación de la Debilidad Nerviosa, Espermatorrea, Impotencia, decaimiento prematuro, Enfermedades de la Vegiga ó de los Riñones y Debilidad de los Organos Genitales.
Vigorizador de la vida
 ESTE ESPECIFICO curará aun cuando hayan fallado todos los demás Remedios y es el único medicamento que cura todos los casos de falta de virilidad y enfermedades en los organos genitales: obra como calmante y devuelve prontamente al enfermo la salud del cuerpo y la del espíritu; comunica fuerza y vigor; revive las funciones orgánicas y otorga especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cesando por último la excitación general que suele acompañar á estos casos.
 Se hallará de venta en todas las Droguerías y Boticas del mundo.
DEPÓSITO: Clark's Specific.
 Nbre. 17 año 36 140 East. 30 Street. Nueva York, E. U. A.

Falta de Fuerzas
ANEMIA-CLOROSIS
EL HIERRO BRAVAIS
 Cura por los dolores debidos al mundo, para inmediatamente á la mañana siguiente. **PREVENCIÓN** de las dolencias periódicas de las señoras. - **FRANCO EN VIDA, 50, B. P. FOURNIER, PARIS, 118, rue de Valenciennes** en todas las Farmacias y Droguerías.

El Gran Descubrimiento del Siglo
ES EL ELIXIR GODINEAU único remedio (sin paliza alguna) contra la **Impotencia**. Curación de los Anémicos, de los Extenuados, etc.
REJUVENECIMIENTO Y PROLONGACION DE LA VIDA.
 Administración del **ELIXIR GODINEAU** en **PARIS, 7, rue Saint-Lazare.**
FOLLETO GRATUITO REMITIDO NO A QUIEN LO PIDA En **GUAYAQUIL: J. PATELL** y en los principales Pharmacies.

Vicente Gonzales Bazo
(ANTES GONZALES Y RIVAS)
AGENTE COMISIONISTA.
 -GUAYAQUIL-
 OFICINA: Calle Pichincha, [casa de Dn. Aurelio Aspia
CABLE: "ZALES." CORREO-Casilla 4.
 Compra y Venta de Acciones, Cédulas y toda clase de Valores
 Compra y venta de Fincas Urbanas y rústicas.
 Hipotecas-Préstamos-Documentos-Despachos de Aduana-Embarques seguros de Vida y Contra Incendios-Arreglo de títulos de propiedad-Behe-Infomres comerciales.
 Sección especial para el despacho de Aduana y para el interior.
 Atención especial á los Agentes Viajeros

PASTELERIA Y DULCERIA
"LA FLOR DE LIMA"
 Calle de "Hoyack" y "Chimote Ballén"
 En este establecimiento, situado en el centro del público un variado surtido de dulces, pastas, tizas para conchitos y bautizos; conches de varias clases, etc.
 También se atiende todo pedido que se haga al establecimiento, como servicio á banquetes, etc.
 Junio 14-1 año-22 Aurelio Orrea.

Relojeria y Joyeria
 EN LA FABRICA DE CHORRILLOS LA FLOR DE LIMA
GUAYAQUIL, PRIMO CARRO 135.
 Participo al público en general que como compago en la cantidad de tres años, toda clase de relojes por el mundo que sean, como de mecánica, astronómica, etc.
 Y para ello cobro solo el costo de los materiales.
 Llegado al término expiro, y hecerme todas de los más modernos.
 Por diez y cinco en el trabajo.
 Se compran oro, plata y alhajas.
 Se hacen monogramas al gusto del cliente.
 Junio 15 1 año. Antonio E. Quirós.

Señores de **B. H. Henrichs**. Ofrecen á su venerable clientela. Teja de caucho para techos y panchos.

ALMUERZO de las SEÑORAS
 ALIMENTO DE LOS NIÑOS y DE LOS CONVALECENTES
 Para reemplazar el chocolate de digestión á veces difícil, y el café con lacta cuyos efectos debilitantes son tan perjudiciales á la salud de las señoras, los médicos recomiendan el **Zachout de los Arabes**, de **Delangreier**. Alimento ligero, agradable y muy nutritivo, que también recetan á los niños, á los ancianos ó á las personas anémicas, en una palabra á todos aquellos que necesitan fortificación. - **PARIS, 53, rue Vivienne.**
 DEPÓSITOS EN TODAS LAS FARMACIAS DEL MUNDO ENTERO.

A LEJANDRO VILLAMAR.-Médico y Cirujano.-Nro. de Octubre y **C**himborsá, casa del señor A. Henriquez, 28
S B. VANDE.-Una prensa Liberty con tipos para imprimir periódicos y obras. Dirigirse á **G**ómez Haas.

Guerra de la China y cuando el tren marchaba

PÍLDORAS
del Dr. AYER
 Sana y segura son las Píldoras del Dr. Ayer.
 Sana porque están exentas de sustancias minerales.
 Seguras porque obran ayudando á la vida á la naturaleza.
 El estreñimiento causa biliosidad, Jaqueca, mal gusto en la boca, dolores agudos en la cabeza, debilidad nerviosa, impotencia, debilidad de memoria y un sinnúmero de dolencias.
 Ninguna enfermedad puede curarse si existe el estreñimiento. Este píldoras es el remedio indispensable actividad funcional del hígado é intestinos.
LAS PÍLDORAS DEL DR. AYER causan un aumento del flujo biliar y mayor actividad del Vientro.
 Dosis laxantes tomadas todas las noches producen un desposicion suave y fácil al día siguiente. Estas píldoras son una cura positiva para la constipación y entorpecimiento del hígado.
 La constipación y biliosidad son causa directa de la mala memoria, y para limpiarla de impurezas no hay remedio que iguale á la **Zarzaparrilla del Dr. Ayer**.
 Elimina las impurezas y enriquece y enrojece la sangre. Da al paciente fuerza, salud y alegría.
 Prepárase por el **Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass., U. S. A.**
CABLE-Este servicio lo tomamos de "La Nación".
 Imp. de "El Tiempo"